

長子配布

## 令和3年度 前期学校アンケートの結果(7月実施)

10月14日(木)

内灘町立清湖小学校

保護者アンケートにご協力をありがとうございました。アンケート結果を、児童アンケート・教職員アンケート及び、昨年度(令和2年度7月)のアンケート結果(A+B)と比較できるよう並べてみました。ご覧ください。  
保護者アンケートより、多くの項目でA+Bを選んだ方が80%を超え、本校の学校教育にご理解いただけていることがうかがえ、ありがとうございます。改善が必要なことにつきましては、方針を示して取り組んでまいります。これからも保護者のみなさまの信頼に応えられるよう、子供達の健全育成に家庭・地域とともに取り組んでまいります。ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、裏面には、保護者の皆様からお寄せいただきましたご意見と、それに対する学校の考え方を載せました。

※保護者アンケートの割合(%)は、E(判断しにくい)については、全体(A～Eすべての合計)の中での割合、A～Dについては、Eを抜いた数字(A～Dの合計)の中での割合です。

## 令和3年7月 保護者アンケート ご意見・ご質問とその回答

ご意見	<p><b>【学習面（朝学習も含む）について】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○宿題が多すぎると思います。普段事をしているので、夜遅くまで宿題をしていることが毎日です。</li> <li>○宿題が少し多い気がします。親も協力しないといけない宿題が毎日出ているので時間が取られます。</li> <li>○普段事も多いあるのか、宿題が多すぎて毎日寝るのが遅いです。</li> <li>○宿題で○つけますればいいかわからぬことがありますので、今のように連絡帳で付け加え、書いてもらえると分かりやすくなりました。</li> <li>○いつも自学や課題などで勉強の言葉を書いて下さってありがとうございます。毎日とても喜んで自信をつけています。</li> <li>○ステップアップ学習は、子供達の学習の定着にとても良いと思うので続けてほしいです。ただ、その子供達の頑張りを担任の先生が認め伸ばしてくれないと意味がないと感じます。</li> <li>○個々の頑張りや成長をしっかり見て認めて伸ばしてほしいです。</li> <li>○ステップアップは継続してほしいです。他の宿題よりも、集中して取り組み、子供も勉強した結果が出るのでいつもより真剣に取り組みます。</li> <li>○ステップアップ週間にについて、大変ではありますが、自身の苦手な部分が見えてくるのでとても良い取組だと思います。これからもぜひ続けて頂きたいです。</li> <li>○ステップアップは、学習に対する意欲がいつも以上に高くなるようですし、本人のやる気も全然違います。</li> <li>○「時間内に集中して勉強する」という集中力がなかなか続かないでの、ステップアップ週間のような取組をどんどん続けてほしい。</li> <li>○勉強の仕方がなかなか伸びない場合は、どんな風にすればいいか手引きしてください。</li> <li>○プリントを間違っていてもそのまま間違って持ち帰るでの、しっかりと正しい答えまで確認して欲しかったです。分からなまま放置されており、正しい答えも分からない状態である。答え合わせまでしてもらえたか、解答がもらえると確認しやすいです。</li> <li>○担任の話が長く授業がのびる、休憩時間が短くなったり、なくなったりし、トイレに行けない、水分補給ができるないので心配である。（参観みて）帰りも遅くなっているので普段事などある子は行けているのか。</li> <li>○時間の使い方や段取りの組み立て方などを学べる機会があると良いと思いました。学力だけが伸びてもそれを効率的に活かせるようにならないともったいないと感じているので。</li> <li>○課外活動を充実してほしい（田植え体験、河川活動、工場見学など）。1~6年生全学年の交流活動及び溝辺小学校入学予定の年長児（園の先生が引率して）の交流活動を積極的に行う。</li> <li>○社会科見学の時、久しぶりにとてもわくわくしているようでした。対策しながら実施してもらえてよかったです。</li> <li>○先日持ち帰ったクロムブックを使いそうに使っていました。今後もクロムブックを使った宿題などを出して頂けると、進んで学習に取り組んでいきそうです。</li> <li>○クロムブックは遊び感覚で勉強になるし、楽しんで取り組んでいるのでよいと思います。</li> <li>○クロムブックを使用について、人体への影響を考えて高学年のみ使用する等、様子を見ながらスタートしてはどうか。</li> <li>○パワーポイントを使った授業は、とても分かりやすくあります。</li> <li>○委員会活動やお楽しみ会など大変だと言いつつも楽しめています。なかなか集団での活動が難しい中、工夫して下さってありがとうございます。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>●宿題については、児童の学習習慣をしっかりとつけるために、学年×10分を目安として出しています。多いようでしたら担任までご連絡ください。また、あわせて学習の仕方にいても指導を行ってまいります。</li> <li>●ステップアップ週間は、子どもの基礎学力定着のため、今後も継続していきます。保護者の皆様には、丸付けやコメントなどのご協力をいただき、ありがとうございます。期間については保護者の方の負担も考えて検討していきます。</li> <li>●課外活動については今後のコロナ禍の状況を踏まえながら実施の判断を慎重に行っていきます。また、実施する折には安全対策を講じてまいります。</li> <li>●プリントやテストを実施した場合には、間違えたところはきちんと指導して、お子さんの理解が深まるように配慮していきます。</li> <li>●授業時間についてはチャイムで始まりチャイムで終わるよう、4~5分間の時間を教師や児童とともに意識しながら行っていきます。</li> <li>●クロムブックはGIGA構想のもと、今後もより活用をしていきます。ICT機器を活用しながら、効率的な学習になるよう努めてまいります。また、適切な利用の仕方を子供たちに指導していきます。保護者の皆様のご協力をお願いいたします。</li> </ul>
回答	<p><b>【生活面について】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○いつもお世話になっています。先生方に小さなことも褒めていただき、やる気や自信がついて、毎日楽しく学校生活を送っています。本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願ひいたします。</li> <li>○いつも小さなことでもきちんと連絡していただき、先生のご負担も大きいのに、とてもよく見てくださっているなど感じます。ありがとうございます。</li> <li>○先生方のご負担の大きい中、小さな相談にもすぐ応じていただき、とてもありがたいです。</li> <li>○先生方の合理的な配慮に心から感謝しています。おかげで子供は登校することを嫌がらず、「今日も楽しかった」「勉強がんばったよ」と帰ってから教えてくれます。これからもよろしくお願ひします。</li> <li>○気になる事、困った事があると電話で直接連絡していただき、先生のお忙しい貴重なお時間のなか対応いただき、本当にありがとうございます。</li> <li>○いつも本当にありがとうございます。サインするものが多いので大変ですが、なるべく抜けがないようにします。</li> <li>○時々連絡帳に先生から子供へのメッセージが記載されているのがとても良いと思います。子供も喜んでいますし、親も子供の学校での一面を知ることができますのでうれしいです。</li> <li>○先生と生徒の個人懇談（一人一人の意見や悩み、考え方など話し合う環境が大切だと思います）</li> <li>○子供同士仲よくできる環境作りをお願いしたいと思います。</li> <li>○粗暴なふるまいをする子がいるようなので、距離をとっていただきたい。</li> <li>○登校の際のマスク着用をやめさせてほしいです。</li> <li>○候温寒、以前にもサインの必要があるか？という質問にあったのですが、見るとチェックや先生のサインがしてあった事があったので、先生もお忙しい中、一人一人にチェックするのではなくもしれないのですが、何も記入がないより見ていただけたんだと思えます。</li> <li>○4月と6月（中止）に授業参観がありましたが、正直、このコロナ禍の中で、短い期間に行なうことには疑問を感じました。ブルも対策をしているとありましたが、不特定多数の子が入るブルにこの状況で下校が必要があるのか心配です。リスクは大きくなるし、今年も見送って欲しかったように思います。</li> <li>○コロナウィルスの収束がなかなか見えない中、ブル開き等、少しずつ学校活動を積極的に再開して頂いている事に感謝しています。ありがとうございます。</li> <li>○遊びに来た友達が挨拶せず罵声で敷地内に入ってきたりすることがよくあります。子供には挨拶をしっかりするようには言っていますが、実際できているのが心配になります。挨拶をもう少しできるよう教育していただけると良いと思います。</li> <li>○「ぼほえみあいさつ運動」の活動がとてもよいと思いました。さけび隊に出たいけど、誰に声をかけたらいいのかわからないと言っていたのではほほえみグループでの定期的な活動になると良いです。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>●日々の教育活動を行うにあたって、子供たちの自己肯定感を高めていくよう配慮しております。子供たちの健やかな成長のためには、保護者の皆様との連携が不可欠であります。今後も引き続きのご協力をお願ひいたします。</li> <li>●子供たちの内で何かトラブルが起つた場合には、すぐに子供たちへの支援体制をつくり、事実確認及び指導を行い解決にあたっています。また、できるだけ早急に保護者の皆様に連絡させていただいている。お子さんが何か不安に思っているか、悩んでいる様子であつたりした場合はすぐに担任までご連絡ください。</li> <li>●コロナ禍においての感染症対策として、昨年度から引き続き、マスク着用、手洗いの徹底、3密の防止等、措置を講じております。また、きめ細かく折に触れて子供たちへの指導を行っています。様々な教育活動を行う際には、感染リスクを常に考えて実施の有無の判断をしており、実施の際には、感染防止対策を講じております。</li> <li>●学校では、あいさつがしっかりできるように日々指導を行っています。「さけび隊」をはじめ、子供たちの自主的なあいさつへの取組の様子が見受けられ、とても頼もしく思います。さらに、そのあいさつが習慣化し、地域においても進んで実践できるように指導を続けていきます。</li> </ul>
ご意見	<p><b>【その他】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○学期末にお道具箱など持ち帰る際に、中身の確認してから持ち帰らせてほしいです。違う子のものが入ったり、紛失などの防止の為。</li> <li>○クロムブックを持ち帰るとき、そのままでは心配なので、袋でも持たせ、その中に入れ、ランドセルに入れさせたいでお知らせしてほしいです。</li> <li>○遊具を増やしてほしい。</li> <li>○トイレがきれいになると良いです。（保護者及び児童）複数</li> <li>○トイレが汚い・くさいとよく言っています。何とか洋式にしていただけないでしょうか。</li> <li>○図書館でのイベントを毎回楽しみにしているので、続けていただきたいです。</li> <li>○9月の運動会は暑いと思います。</li> <li>○仕方がないのですが、器械運動交歓会を見るのを楽しみにしていたので、見ることができずに残念です。</li> <li>○器械運動を見る機会がなかったので、保護者も見られる方法があればよかったです。</li> <li>○PTA活動の親子レクリエーションの見直しをしてほしい。（昨年コロナで中止となり、その活動の必要性を感じなかった）</li> <li>○学校に不審者が容易に入り込もうですが、対策はされていますか。生徒玄関は日中あいているようですが。</li> <li>○時々、チャイムが鳴らないので困る。</li> <li>○2学期の校内マラソン大会と学校公開週間（授業参観）の日にちが毎年近すぎて片方しか見に行けません。どちらか何週か日にちをずらしてほしいです。</li> <li>○視力検査の受診結果のお知らせの紙がほしいです。裸眼でA未満、眼鏡等でB未満じゃないとお知らせがきません。以前は、A判定でもお知らせの紙が配布されていました。せっかく検査しているのに結果がこないと現在どれくらいの視力かわかりません。</li> <li>○他の地区では登下校時に見守りボランティアがいるが、千鳥台二にはいないようなので気になっています。下校中の小学生の死亡事故があつたので。</li> <li>○駐車場の白線をひいてほしい。</li> <li>○学校まわり、通学路（遊歩道）の害虫駆除をお願いします。</li> <li>○運動場東側の時計が止まっている。グランドには他にも時計はあるが、木が生い茂って見えない位置にあると他の保護者から聞いた。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>●学期末の持ち帰りに関しては、間違えのないように確認していきます。</li> <li>●クロムブックの持ち帰りは、ランドセルの中に入れるようにと学校で指導しました。尚、持ち帰る際には、お知らせするようにしてまいります。ご配慮ありがとうございます。</li> <li>●トイレは、できるだけきれいになるよう掃除時間に教師と一緒に掃除するようにしております。また、スクールサポートスタッフも別途、清掃をしております。合わせて、今後、子供たちにもきれいに使うようきめ細かに声かけの指導を行っていきます。便器の洋式化については、町教委へ強く要望していきます。</li> <li>●子供たちが楽しみにしている活動や成果のあったものは、引き続き、創意工夫をしながら実施していく方向で考えてまいります。また、その実施時期も踏まえ、その成果をできるだけ保護者の皆様に伝わるように考えてまいります。</li> <li>●PTA活動については、コロナ禍における現状を鑑みて、慎重に実施の有無を判断していくように、PTAの役員さんと考えてまいります。</li> <li>●次年度より、視力・歯科・脚力・内科の各検診結果については、A判定も含めて用紙を配付いたします。</li> <li>●千鳥台の見守りについては、新たな組織を立ち上げられ、9月から登下校の際に見守りをしていただいており、助かっております。</li> </ul>
<p>・個別の担任に対していたいたもの、職員全体に対していたいたものなど、たくさんのご意見・ご感想がありました。担任に対してのものはそれぞれの担任に、職員全体の姿勢については職員会議などで確認・検討をし、改善を図りながら今後の参考とさせていただきます。これからも本校の教育活動にご理解とご協力を願いいたします。</p>	